



学校だより 第11号

平成23年9月9日(金)

発行者：新宿区立

新宿西戸山中学校

放課後の暗さ台風来つつあり (森田 峠)
新米を燈下に検(タメ)すたなごゝろ (久米三汀)
たそがれてなまめく菊のけはひかな (宮澤賢治)

台風12号は、各地で多くの人命を奪い、大きな傷跡を残しました。今年の台風は動きが遅く、そのため、雨や風の被害が



大きくなる傾向があります。今は、「二百十日」が過ぎ、「二百二十日」を目前にし、1年で最も台風の被害を被りやすい時期です。都会生活に慣れると台風への備えが疎かになるとか、戒めたいと思います。お米屋さんには「新米入荷」の幟が立ち並ぶ季節を迎えました。丹精をこめてお米を育てた産地の方々は、新米を掌に載せ、それが放つ光を神秘的にも思い、出来具合を確かめ、送り出してくださっているのだと思うと、一粒たりとも無駄にすることは申し訳ないことだと、親から教わった言葉を改めて思い出します。



9月9日は、最も縁起の良い数字と言われる「九」が2つ重なることから、「重陽の節句」と呼ばれます。別名が「菊の節句」です。宮沢賢治が俳句を作っていたことを初めて知りました。しかも、「なまめく」などというドキッとするような言葉を用いてるとは・・・。

東京都中学校吹奏楽コンクール
初出場で『銀賞』受賞！

8月6日(土)に府中の森芸術劇場で開催された第51回東京都中学校吹奏楽コンクールに、本校の吹奏楽部が初出場を果たし、見事『銀賞』を獲得しました。コンクールに出場しての感想を、部長の3年C組のUAさんに書いてもらいました。

【本校の教育目標】

人間尊重の精神を基盤として、感謝と畏敬の念をもち、伝統文化を継承し、世界的視野に立って新しい社会・文化を創造する人間の育成を目指す。

○教養と品格を磨き、心身ともに自らを鍛える生徒〔鍛錬〕

○豊かな人間性や社会性を身に付け、自ら進んで社会に参画する生徒〔参画〕

○夢や希望の実現を目指し、自らの可能性を信じて挑戦する生徒〔飛躍〕

私たち吹奏楽部は、今回、府中の森芸術劇場で行われた東京都中学校吹奏楽コンクールに出させていただきます、初出場で銀賞という素晴らしい賞をいただくことができました。

この賞を獲れたのは、私たちの練習の成果もありますが、これまで指導して下さった福田先生、染矢先生、外部指導員の澤田先生、森岡さん、川見さん、そして夏休みの練習中優しく見守って下さった先生方のお陰です。感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。

私も、部長として、先生方を少しでもサポートできればと努力してきました。しかし、コンクールはこれまでの経験にない行事のため、初めてのことがたくさんあって、私も含め部員全員がそれぞれ不安や戸惑いを抱えていました。

私が一番不安だったのは「オーディション」です。今回出場したコンクールは定員が35名で、部員は50名いるため、15名減らさなければなりません。そのため、福田先生が一人一人の演奏を聴いたり、練習の様子を見たり、出席状況などでコンクールメンバーを決めていきました。福田先生は「3年生は最後だから、できたら全員出してあげたい」とおっしゃっていました。家庭の事情、塾が忙しくて練習に出られない人を除い

たら、3年生は全員メンバーになることができました。しかし、1・2年生はすんなり決まらず、合奏のたびに「今、〇〇君は休んで、その代わり〇〇さんが吹いてね」と、部員が代わる代わる演奏してメンバーを決めることもありました。3年生はほとんど決まっていたので、コンクールに向けた練習を中心に行っていましたが、1・2年生はメンバーに選ばれるために必死で練習を積んでいました。

私はサクスを担当しているので、サクスの後輩に教えるしかありませんでしたが、1年生は練習に熱心で上手な人が多く、メンバーを決めるのは本当に難しかったと思います。

本番が徐々に近づくにつれ、部員全員、ピリピリしていたように思えます。このようにピリピリした雰囲気の中で、一度だけトラブルが起きました。コンクールに出られるか出られないか追い詰められていたからだと思います。その時は本当に辛かったのですが、仲間の大切さ、今まで忘れていた周囲の人たちに対する感謝の気持ちを改めて痛感した出来事でした。

私たちの吹奏楽部は、コンクールに出たことによって本当に色々なことを学べたのではないのでしょうか。最初は「金賞目指せ!!」や「良い成績を残そう!!」という声をよく耳にしましたが、本番直前には「みんなで楽しく、良い演奏をしよう!!」という声が多く聞こえました。当日も、舞台袖でみんなとても緊張していましたが、小さな声で「頑張ろうね」と励まし合う声、緊張をほぐすために面白いことをやったりする人がたくさんいました。

演奏中は、みんなの姿を見ることはできませんでしたが、指揮棒を振る福田先生は笑顔でした。

新宿西戸山中の演奏は最後だったので、写真撮影の直後に結果発表でした。『銀賞』に対して「悔しい」とか「あそこをこうしておけば」のような後悔の声は全くありませんでした。初めてのコンクールでしたが、出場して良かったと思います。

たくさんの方を学んで、吹奏楽部は成長できました。今は、学芸発表会に向けて日々練習しています。去年とは違った演奏が絶対に出来ます。

今までとは違う、成長した吹奏楽部の演奏をぜひ楽しみにしてください。

区民総合体育大会 中学校水泳大会 大活躍!!!

去る、8月28日(日)に、新宿区スポーツセンター・プールで開催された新宿区区民総合体育大会中学校水泳大会に、3年生を中心に多くの生徒が出場しました。「練習は嘘をつかない」とは、スポーツに限らず色々な場面で使われる言葉ではありますが、まさにそれを身をもって証明する力泳でした。心から拍手を送ります。

【総合成績】

*男子 総合第6位入賞

*女子 総合第8位

【個人成績】 ※6位以上に入賞した生徒

《男子》

○25m平泳ぎ 第6位 3B MKさん
○50m平泳ぎ 第6位 3B SYさん
○50mバタフライ 第3位 3B TKさん
○50m背泳ぎ 第4位 2C KYさん
○100m背泳ぎ 第4位 2C KYさん
○100m個人メドレー 第6位 2C YKさん
○200mメドレーリレー 第5位
2C KYさん⇒3B SYさん
⇒3B TKさん⇒2C YKさん
○200mフリーリレー 第6位
3A ISさん⇒1C SSさん
⇒3B MMさん⇒3B MKさん

《女子》

○25m平泳ぎ 第3位 2C GMさん
○25m自由形 第6位 2C IHさん
○50m平泳ぎ 第4位 3A TYさん
○100m自由形 第4位 1C MNさん
○100m平泳ぎ 第6位 3C TMさん
○200mメドレーリレー 第6位
3C TMさん ⇒2C GMさん
⇒1B SYさん ⇒1C MNさん
○200mフリーリレー 第6位
1C MNさん ⇒2C IHさん
⇒2C GMさん ⇒3A TUさん